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Sean las primeras palabras portadoras de mis sinceras muestras de respeto y
consideración hacia usied.

En atención a la Circular CCG-07-UNAH -2024, tengo a bien trasladarle la información
remitida por los jefes de departamento dependientes de la Facultad de Ingeniería,
correspondiente al mes de febrero del2024.

Se adjunta O6cios DIQ-J-020-2024, DIM-37-2024,D1C-O82-2O24,15-068-2024, SFI-049-
2024, IICAT-007 -2O24 y DII-050-2024.

Agradeciendo de antemano Ia atención a 1a presente

Atentamente;
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Estimado Máster Miranda:
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Atentamente,
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lngeniero Gross:

En atención al Oficio Fl-No. 358 del 5 de mazo del año 2O24, y la Circular CCG-07-
UNAH-2024, Tengo a bien hacer de su conocimiento que durante el mes de febrero de
2O24 no se han emitido en el departamento de lngenierÍa Química ninguna circular,
acuerdo o resolución que cumpla con los requisitos solicltados., pero si se emitió el Acta
No.ol-DlQ-2024, de la cual se adjunta copia.
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Evelina Estrada: Representante de los grupos de investigación de Facultad ante

el Consejo de lnvestigación Científica de la Facultad de lngeniería.

Clara Ortiz: Miembro de la Junta Directiva de la Facultad de lngeniería

Oscar Ortiz: Miembro de la Junta D¡rect¡va de la Facultad de lngenierla

Rafael Mejía: Mce presidente de Junta Direcliva del Claustro de Docentes de la

Facultad de lngen¡erfa

Por todo lo anteriormente expuesto, consideramos innecesario que los docentes
de nuestro departamento que t¡enen perfiles académicos altos y con una

trayectoria de labor docente desanollada con gran profesionalismo, sea auditado
por personal administrativo con la medida de control de asistencia biométrico, y
que la ev¡dencia de nuestro trabajo se puede verificar en los resultados
presentados en los diferentes informes de actividades de nuestra labor docente,
investigadora y vinculante.

3. La Asamblea de Docentes del Departamento de lngeniería Química acuerda
integrar los s¡guientes equipos de trabajo de la carrera para el año 2024 de la
siguiente forma:

E

ffi
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Para dar fe a lo anteriormente expuesto se firma la presente Acta en la C¡udad de
Tegucigalpa a los 29 dfas del mes de Febrero del año 2024.

Tel: (504) 22324669
Planá: (50412232-2110 Ex¿ 186

Edific¡o B-2, 2do. P¡so
Correo: jefatura.iq@unah.edu.hn

ot ¡
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EL EZEQUIEL

LLA TOSTA

Jefe de Departamento lQ

ME c RA ISABEL ORTIZ VALDEZ

Secretaria Asamblea de Docentes lQ
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ACTA No.01-2024-DlQ

La Asamblea de Profesores del Departamento de lngeniería Quimica (DlQ) reunida el día

miércoles, veintiocho de febrero del año dos mil veinticuako a las 1'1:00 am, en el Ed¡fic¡o
82 de la Facultad de ¡ngeniería en Ciudad Un¡vers¡taria, en atención a la convocator¡a
realizada porel DoctorM¡guel Ezequ¡el Padilla Tosta, Jefe del Departamento de lngeniería
Química, en fecha 26 de Febrero 2024.

La Asamblea de profesores de acuerdo al artículo 18 del Reglamento antes mencionado,
y que está integrada por profesores auxiliares y titulares nombrados; y estando presentes
los ¡ngen¡eros: Miguel Pad¡lla (Jefe de Departamento), Oscar Ortiz (Coordinador

académico), Clara Ortlz, Evelina Estrada, Raúl Figueroa, Alex Perdomo, Javier Madrid,
Oliver Everett, Ramon Ordóñez, Ostilio Portillo y Rafael Mejfa, decide:

Nombrar al Consejo Asesor del Departamento de lngeniería Química, de acuerdo
a los artículos 17,20,21 y 22 del Reglamento de Departamentos y Caneras de la
Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH)

2. Establecer de forma unánime, el desacuerdo de la Asamblea de Docentes con
respecto a las medidas de control por parte del departamento de Efectividad de la
Secretaria Ejecutiva de Desanollo de Personal (SEDP), considerando que el nivel

de cumplim¡ento de labores del todos los docentes del departamento de lQ se ha
efectuado en un 100%, lo cual puede verificarse en los controles de aula que se
han realizado por parte de la SEDP, ad¡cienalmente en los informes de las
diferentes act¡vidades que se real¡zan, para lo cual ¡os docentes dest¡nan horas
adicionales a las de sus jomadas laborales y atienden el llamado a convocatorias
de reuniones y sesiones de trabajo según sean requeridos.

Es importante mencionar que además de la labor docente y de las adividadés de
los comités y subcomisiones, varios de los miembros de la asamblea forman parte

de órganos de representación de la UNAH y que también deben destinar horas de.
trabajo ad¡cionales a las establecidas en la jomada, tal es el caso de los siguientes
docentes:

Miguel Padilla:. Miembro del Consejo Local de Canera Oocente y Representante
del Claustro de Docentes de la Facultan de lngeniería ante el Conseio
Universitario.
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UNAH
Departamento de lngeniería Mecánica
Facultad de lngeniería
Ciudad Universitaria- Tegucigalpa MDC

U.N.}
-AD DC h

DIH oFlClO ilo 37-m24
05 de mazo de 2024

iIASTER

EDUARDO JOAQUIT{ GROSS
[hcano Facuhtad de lngeniería
Presente.

, )ECTI{A, ,

Nrd .5"n,Ln.'o/c@/¿):¿ttAp1

D¡lingu¡do Señor Decano:

En respuesta a la solicitud de la Faculbd de lngeniería mediante Oficio Fl Io 358 del 5 de mazo del año en cuGo y C¡rcular
CCG4T-UNAH 2024, en el tema de las emisiones de circulares, adas, acuerdos y resoluciofles firnes, del mes dc febrero del 202¡1,

indicamos lo siguiente:

oi

Atentamente,

Jefe del Depto N¡ecánica
CU-UNAH

Cc./arch

UNAÉ

cAt

I''-l'.t
@l

I. CIRCULARES

No se ha em¡l¡do ningún documento en el Departamento de lngen¡eria Meénica en d mes de Febrerc del N24.

2. ACTAS Y ACUERDOS

Acla Asamblea d€ Profesores del 22 de febrero del 2024, del Departarnento de lng,eniería Mecánica.

3. RESOLUCIONES FIR ES

No se ha emitido n¡ngún &ojmento en d Departamento de lng€niería lrecánica en el mes de Febrero del 2024.
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Estimado señor Decano' 

--.rtéñtñe con salud y los meiorrs éxitos al

Recibauncordiar::'li:,,":liT.Xii:T: ji,:::,:'*::"'"'*

$6gggp**fi***-ffi
ErDepartamentql"-y:T;;,":#l"t:"#'&Tfi,:.§,',,:"'f Si:-""ff lil'|ll$i"ff I

coYnité Técnico de Carrera' t

ilá. aici"mtr" de2023 
--. ño realizo .IR.ULARES, Y AcuERDos NI

El Departámento de Ingenreria Ciül' le noüfica que NO rt

RESOLUCIONES 
FIRMES'

Se adiunta las actas emitidas en el mes de enero 2024'

UNAH
SffiH#ffi*

Dlc N@OE2'2021

miércoles, 6 de nazo de 2024

Le saluda

Cc Soña E§ela CJlfoer tarc

ro
U.N.A.H.

FACUTTAD DE INGEITIERIA

DECANATOti¡

.l!\

Civil
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Pgr!fifridad de ta RepÚbtica"
C. Arthivo
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UNAH
COMITE TÉCNICO

cARRERA DE ¡NGENTERía clvlt-
AI,Tó¡¡OMA DE IiOXOURAS

courrÉ rÉcxrco DE cARRERA DE INGENIEnÍa crvn

En la Ciudad Universitaria "José Trinidad Reyes", Tegucigalpa, Municipio del Distrito

Central, se llevó a cabo la sesión ordinaria del Comité Técnico de Carrera de Ingeniería Civil

en la Salón de Juntas 3ér. Piso, edificio Dl, el jueves 14 de diciembre del año 2023. Con la

asistencia de los siguientes miembros: ING. LUIS CERARDO AGUIRRE CALIX

Coordinador de la Carrera de Ingenieía Civil quien preside. REPRESENTANTES

DOCENTES: ING. DAVID ALEJANDRO RODRiGUEZ LACAYO E ING. JUAN

CARLOS ARITA YÜJA, en calidad de REPRESENTANTES ESTUDIANTILES:

BACH. DANIELA ALEJANDRA ZAVALA NÚÑES secretaria del comité y BACH. LUIS

ALONSO ROVELO nÍOS. edenuls, la invitada: BACH. NAOMI ROSIBEL AVILES

AGUILAR PRESIDENTE DE AEIC. El encuentro comenzó puntualmente a las nueve

horas con ocho minutoS (9:08).

PUNTO No. 1.

COMPROBACIÓN DEL QUÓRUM.

Se comprueba el Quórum reglamentario estando todos los miembros presentes.

PUNTONo.2.

APERTURA DE LA SESIÓN.

A las nueve y ocho mim.rtos (9:08) del jueves 14 de diciembre del año 2A23, el ING. !,UIS

GERARDO AGUIRRE CÁLX, Coordinador de la Carrera de Ingeniería Civil y presidente

del Comité Técnico de Car¡era de Ingenieria Civil, procedió a dar inicio a la presente sesión.

PUNTO No.3.
LECTURA Y APROBACIó¡¡ »B r,e AGENDA.
Se da lectura a la agenda de la sesión.

AGENDA:

l. Comprobación del Quórum
A C TA CTC - I C -0 6-0 8 -2 0 2 3

" La Educac¡ón es la Primera ,Veces¡dad de la República" Página I de 5
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ACTA CTC-IC-08-1 2-2023

14 DE DICIEMBRE 2023
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COMITÉ TÉCNICO

cARRERA DE tNGENtERíe clvlr-
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2. Apertura de la Sesión

3. Lectura y apmbación de la Agenda.

4. Lectura, discusión y aprobación del acta: CTC-1C47 -ll-2023.

5. Definición del calendario de reuniones del Comité Tecnico para el año 2024.

6. Presentación de la investigación en la matrícula de la carrera de Ingeniería Civil

presentado por la Ing. Yolanda Fletes.

Observación: la Ing. Yolanda Fletes no se pudo presentar, este punto se

reagendará.

7. Avance de la aprobación del Plan de Estudios de la carrera de Ingeniería Civil.

8. Defmición sobre los departamentos que brindanán Ias clases de Ofimática,

Programación y Estadística.

9. Uso de softwares en clase.

10. Programa piloto de capacitación de herramientas tecnológicas.

11. Solicitud a docentes para hacer uso de herramientas tecnológicas en trabajos o

pfoyectos.

12. Puntos Varios.

13. Cierre de la Sesión.

La agenda se aprobó con 5 votos a favor, 0 en contr¿ y 0 abstenciones, tras haber sido

discutida.

PUNTO No.4.

LECTURA Y APROBACIÓX OBI- ACTA: CTC-IC47-11-2023

Se dio lectura al acta correspondiente a la reunión anterior, CTC-[C-07 -l l-2023. Tras una''.,:

discusión, se sometió a votación su aprobación, que obtuvo 5 votos a favor y 0 abstención, 0

votos en contra. Por lo tanto, se declara aprobada el acta CTC-IC-07-11-2023 con las

correcciones pertinentes.

PUNTO No. 5.

DEFINICIÓN DEL CALENDARIO DE REUNIONES DEL COMITÉ TÉCNICO

PARA EL AÑO 2024.
ACTA CTCJC4648-2023

" La Educación es la Pr¡mera Necesidad de la República" Página 2 de 5
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UNAH COMITE TÉCNICO
cARRERA DE tNGENtERíe crvrr-
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Se discutió con los representaotes del Comité Técnico cuales serían las fechas adecuadaspara

las ¡euniones del2024 y se acordó los siguiente:

ACUERDO CTC-IC-OI8-1 2-2023:

No se realizani la sesión de enero de 2024 porque no hay suficiente material para discutir en

este mes. Por lo tanto, la primera reunión del año 2024 se realizara en el mes de febrero.

ACUERDO CTC-IC-OI 9-1 2-2023:

Las reuniones mensuales se realizanin el primer jueves de cada mes tentativamente a las 12

de mediodia. Haciendo,excepciones en los siguientes meses:

Mayo: la reunión se realizara el jueves 9 de mayo.

Octubre: la reunión se realizará tentativamente eljueves 10.

Diciembre: [a reunión se realaará el jueves 19

Este calendario se aprueba por unanimidad basá,¡rdose en el caleridario académico. De se¡

necesario se hanán reuniones extraordinarias.

PUNTO No.7.

AVANCE DE LAAPROBACIÓN DELPLANDE ESTUDIOSDE LA CARRERA DE

INGENIERÍA CTWL.

El ING. LUIS GERARDO AGUIRRE CALD( informó al Comité Técnico que el nuevo plan

de estudios ya fue aprobado por el Consejo de Educación Superior durante su reunión en

mes de diciembre. Ahora el nuevo plan de estudios se encuentra en la etapa de registro en lA,.

Sec¡etaría de Registro.

PUNTO No 8.

DEFINICIÓN SOBRE LOS DEPARTAMENTOS QUE BRD{DARÁN LAS CLASES
DE OFIMÁTICA, PROGRAMACIÓN Y ESTADÍSTICA.

ACTA CTC -lC-06-O8 -2023
" La Educación es la Primera Necesidad de la Repúbl¡ca" Página 3 de 5
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COMTTÉ TECNICO

cARRERA DE INGENIERí¡ clvll-
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Se abo¡dó este punto para escoger los departamentos que darían las clases de Ofunática,
Programación y Estadistica a los estudiantes de la Carrera de Ingeniería Civil. Los
representantes estudiantiles BACH. DANIELA ALEJANDRA ZAVALA NLTNEZ, BACÍL
LUIS ALONSO ROVELO RÍOS Y BACH. NAOMI ROSIBLES AVILÉS ACUILAR
hablaron desde su experiencia por las clases de Programación y Estadística brindadas por el
depafamento de matemáticas. El objetivo de crear secciones únicamente para la Carrera de
Ingeniería Civil para las clases antes mencionadas es darles un enfoque orientado a la
Ingeniería Civil. Sin embargo, los enfoques han sido tota¡mente diferentes y es por eso que

se sugirió pasar las clases de Programación y Estadística al Departamento delngeniería Civil.

En cuanto a la clase de Ofimática (clase del nuevo plan de estudios), se sugirió que fuese

impartido por el Departamento de Ingeniería en Sistema.

Para def¡nir de mane¡a oficial los Depafamentos que brindaníLn estas clases se conversará
posteriormente con los jefes de Departamento y profesores que pueden brindar las clases
antes mencionad as.

PUNTO No 9. Y No 10.

USO DE SOFTWARES EN CLASES Y PROGRAMA PILOTO DE CAPACITACIÓN
DE I{ERRAMIENTAS TECNCOLÓGICAS.

El ING. DAVID ALEJANDRO RODRIGUEZLACAYO abordó el Punto No 9 y el Punto
No 10., empezando por el No. l0 del Programa Piloto de Capacitación de Herramientas
Tecnológicas. Para este'programa el ING DAVID ALEJANDRO RODRIGUEZ LACAYO
sugirió impulsar a los estudiantes de la Carrera de Ingeniería Civil a ofrecer estos cursos. El
ING. ruAN CARLOS ARITAYUJA sugirió que el Comité Técnico desarrollar¿ el programa
y se realizó el siguiente acuerdo.

ACUERDO CTC-rC 420-12-2023.

En cuanto al Punto No 9. del Uso de Softwares en Clases los rqrresentantes estudiantiles

BACH. DANIELA ALEJANDRAZAVALA NÚÑ EZ Y B ACH LUIS ALONSO ROVELO

tuvieron una participación donde sugirieron a los profesores enseñar a los estudiantes a

utilizar los Softwares de manera presencial en horas de la clase, particularmente en las clases

de dibujo.

PUNTO No 11.

SOLICTTUD A DOCENTES PARA HACER USO DE TIERRAMIENTAS
TECNOLÓGICAS EN TRABAJOS O PROYECTOS.

" La Educación es la Primera Neces¡dad de la República"
A CTA CÍC-|C-06-A 8 -2023
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El Comité Técnico de la Carrera de Ingenieria Civil desarrollatrí el Programa Piloto de i

Capacitación de Herramientas Tecnológicas. Este acuerdo fue aprobado por unanimidad. ,,
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El ING. DAVID ALEJANDRO RODRIGUEZ LACAYO habló sobre la impofancia de qrr
los docentes de la Carrera de Ingeniería Civil incluyan en sus evaluaciones softwares en
trabajos o proyectos para que los estudiantes desa¡rollen competencias que les ayudaÉn en
su vida profesional. Esto se le debe comunicará a los docentes de la Car¡era.

PUNTONo 12.

PUNTOS VARIOS

No se tr¿taron puntos varios en esta rcunión.

PUNTO No 13.

CTERRE DE LA SESION.

1,.j

ING. O AGUI tx H. DANI JANDRAZAVALA
ID

" La Educación es la Primera Necesidad de la República"
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COMITÉ TÉCNICO
CARRERA DE INGENIERíE CIVII-

Se cierra la sesión a las once horas con treinta y un minutos (l I :31) el día jueves 14 de
diciembre del año 2023.
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UNAH
UNIVERS'DAD NACIONAL
AUfóNOMA OE HONDURAS

DEPARTAMENTO DE
INGEN¡ERiA EN SISTEMAS

INGENIERO
EDUARDO JOAQUÍN GROSS MUÑOZ
DECANO DE LA FACULTAD DE INCENIERIA
SU DESPACHO

ING, NÉSTO

IEFE DE E

Planta: (504)2216-ü0A ExL 100573
Edif¡c¡o B-2. 4to. Piso .

Año Académ¡co
"Dra. Rl¡tilia Calderon Padilla'

ijl U.N.A.H.
FACULTAD DE INGENIEBIA

DECANATO

3dt[., ehu;;.
ü I a izc ¿v

Estimado Señor Decano:

En atención a Oficio Fl-358-2024, remito a Usted información correspondiente al mes de Febrero dr'i

año 2024 relativo a: Cinculares, Actas y Acuerdos, Resoluciones Firmes del Departamento {1.

Ingeniería en Sistemas.

.!. CIRCULARES:

Durante el mes de febrero no se emitieron Circulares por el jefe o coordinador de Ia carrera <[,:

Ingeniería en Sistemas.

.!. ACTASYACUERDOS:

Durante el mes de febrero no se emitieron ActasyAcuerdos por el jefe o coordinador de la carrera
de Ingeniería en Sistemas.

.:. RESOLUCTONES FIRMES

Durante el mes de febrero no se emitieron Resoluciones Firmes por el jefe o coordinador de l:r
carrera de Ingeniería en Sistemas.

Atentamente,

PEZ LUQUE
NTO DEME

INGENI EN SISTEMAS

I I : Archivo, Cronológico

"" La Educación es la Pimera Neces¡dad de la Repúbl¡cá"
,-Jirversidad Nacional Autónoma de Hondura: I CIUDAD UNIVERSITARIA lTegucigalpa M.D.C. Honduras C.A I ww,.v.unah.edu. h{r
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UNAH
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F.A,CULTAD DE INGENIERfA
SECRETARIA ACADÉNTICA

Plsnto: (5lM)22 16 61 0A
EILl00577

Edifrcio B-2, zdo- Piso

oFrclo sFr - 049 -2024
06 de marzo de2D24

FACUtiA

lr
.H

D DE INGEN,ER,A
CA¡r¡AIO

MASTER
EDUARDO |OAQUTN GROSS MUÑOZ
DECANO
FACUTTAD INGENIERÍA
PRESENTE

Estimado Decano:

Sirva la presente para enviarle un cordial saludo; en atención al oficio FI N'358 de

fecha 05 de marzo de,2024, ünculado a la Circular CCG-O7-UNAH-2024, le adiuntamos

Copias de Acta N'4 y Acta N'5 de la funta Directiva de Ia Facultad de Ingeniería.

Atentamente;

Dr. MARCO ANTO O RAMOS ESPINAL
PROFESOR TAD INGENIERiA

CC: MARE

GMSG

'La Educación es la Primera Necesidad de la República"
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Reun¡dos las siguientes personas: MSc. Eduardo ,oaquín Gross Muñoz, Dr Marco Antonio Ramos
Espinal, lng, Gladys lveth Flores Solórzano, lng. Oscar Madimir OIt¡z Hernández, lng. Jairo
Franc¡sco Gómez Figueroa, Dr. Elías Leonardo García Urquía, lng. Clara lsabel Ort¡z Valdez,
Estud¡ante D¡ana Des¡rée Mejía Canáles, Estudiante luan]ose Velázquez Alonzo; toma la palabra
el preddentr lndlcando un sáludo de bieñyenlda, §endo las 13:25 hor¿s de le tarde del dfa 2E

de sePtlembte d€ 2023, en las ofidnas de h decanatura, segundo piso ed¡ficio 82, e ¡ndicando
que debido a muchos imprevilos por las ocupaciones que set¡enen, se han presentado cambios
en la reali¿ac¡ón de la reun¡ón, instruye al secretario par¿ la lectura de la agenda, el secretar¡o
hizo lectura de la agenda, de la s¡guieñte manera: El punto número uno es la comprobación del
quórum y s€ yerif¡có, lueSo ápertur¿ de la s€slón, lect¡rra de la agenda, dlscüs¡ón y aprobaclóo
dcl ecta ante¡lor, lectura de correspondenda emlada y reribida, informe del pres¡dente de la
arociación de esEdlantrs dé h Facultad de lngen¡eríá reladonedo coIl el or¡c¡o RPETDF No.Ol,
de Gcha 25 de s€pttembre de 2023, presentadón de avances de elaborec¡ón de nofmás
parlam€ntarlas, present¿ción de avance de propues*a de a¡uste, requ¡skos de adm¡s¡ón para

asp¡rántes de la 'UNAH, FacuLed de lDgenierle, nombramier*o de coordlnaclón de
auberraluac¡ón, purtos varlos y clere dé la s6ión; toma la palábra el presidente e indica que
€n la agenda se t¡ene un detalle, por error ¡nvoluñtario se de¡ó la d¡scusión y aprobación del ecta
anter¡or, s¡n embargo, debldo a que se trató de la aprobación del presupuesto 2024, hubo una

reunión expresa para ratificar dicha acta, por lo que se h¡zo l€c{ura de los ofic¡os Dll No. 337-

2023 de 14 de agosto de 2023, oficio Fl No. 1836 de fecha 14 de sept¡embre de 2023,
posteriormente se indicó que había faltado la lectura del oficio SFI-182-2023 de fecha 26 de

septiembr€ de 2023 dirigida a Jovanny Rubio Pres¡dente de la Asociación de Estudiantes de la

Facultad de tngeniería de la UNAH. tuego de la le*ura de la corr.spond€nciá, el Pres¡dente d€

lá Junta D¡rect¡va eclaró que por ser un informe e¡ que ptesentará el presidente de h AEFI e

sol¡cltud de los representantes estud¡antiles, el mismo ao se d¡scute, tan sólo s€ rec¡be' El

presidente reltera que el señor Rubio fue inv¡tado en carácter de inv¡tado especial, y que Ya todos
los miembros de la Junta D¡rectiy¿ tenían conocimiento, sin embar8o, elsecjetar¡o aclar¿ que no

lo agrego en los documentos qu€ recib¡eron todos los m¡embros, e ¡ncluso no lo había leído en

la correspondencia recibida y enviada, y procedió a su ledur¿, oficio SFI 182 2023, del 26 de

septiembre al 2023, dirigido a Jovanny Rub¡q presidente de la asoc¡ación de estudiantes de la
Facuttad de ¡ñgen¡ería de la UNAH, 'respetable, señor Rub¡o, conlruccién de la Presidenc¡a de

la Junta dlrectlva por este med¡o se Ie convgca eñ caÉcter de ¡nvitado especial coñforme el

artículo 16 del reglamento de iuntas...'; el presidente re¡tera, en cuanto al informe que se va a

recibir por parte del presidente de la AEFI, a solicitud de los representantes estudiantiles ante
esta Junta directivi, como es un informe, lo9 m¡smos no se no se d¡scuten, simplemente se

recibe, o sea, no vamos a dejar un espacio de debate sobre este informg precisamente porque

la sol¡citud de los representantes estudianüles era que se escuchara al pres¡dente en su

planteamientq y en cáso de querer opinar sobre el ¡nforme se debe hacer una solicítud especial,
entonces lo tendrán que presentar en un oficio con el proyecto que est3 iunta debe clnocer, no
sería étíco por parte de nosotros, que lá parte que también está en este proceso que es tanto
jefe y coordinador del departamento de lngeniería lndustr¡al, no estuvierán presentes para hacer

una presentación tamb¡én de su op¡nión. En v¡sta de lo anterior, erte iñforme será presentado

en breve por el presidente de la asociación, a continuación, vamos a permitir entonc¿s ¡ngre§ar

el pres¡dente, adelante pres¡der*e, toma la palabra el preidente d€ la AEFI. Saluda a los

m¡embros de la junta en ind¡ca su nombre y manifiesta que, como asociac¡ón de estud¡antes,
han trabajado d€ manera transpare¡tq han ayudado a muchos estudiantes y también somos

extensión como brazo de apoyo a la decanatuG para lograr trabajo coniunto y alcan2ar metas

en común, interviene el presidente de la junta y p¡de al señor Rubio, que se ubique de manera
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que sea visible, retoma la palabra el pres¡dente de la AEFI indicando que entre las actividades
real¡zadas está la presencia del crmión de la Cocá-Cola y muchos estudiantes pan¡c¡paron y se
alegraron, depert¡eron d¡strayéndose un poco. Continua, uno de los propós¡tos por los cuales
estoy aquí era para para poder exponerles acerca de la situación de hace unas semanas atrás,
acerca del Congreso que se realizó en Guatemala, y sobre este tema, platicamo$ el pasado 16 de
aSosto del presente año por parte de las autorídades de la Un¡vers¡dad de san Carlos de
Guatemala y los organizadores del Congreso estudiantil y se recibió una invitación para que
estud¡antes de la carrera de lngeniería tndustrial puedan as¡st¡r, sin embarBo, la respueta por
parte del departamento de lngenier[a lndustr¡al, fue obténida después de la reun¡ón del
m¡ércoles 29 de agosto, en donde se tuvo part¡c¡pacjón de estudiantes pasantes de la carrera de
hgen¡erfa lndusr¡al, departamefto de lngen¡ería lndustr¡al y coord¡nación de ingeniería
mecánica, y su servidor en representación de la AEFI, en d¡cha reunión las autoridades indicaron
gue no se tenla presupuesto para poder financiar transporte, adicionalmente. el iefe del
departamento de lñgenierfa lndustrial, manifestó que al analizar €l benefcio versus el costq la
relac¡ón no hvorece al departamento, sino que ál contrario, Así mismo, Ios estud¡antes pudieron
expresar que ellos mismos lban a costear eltransporte, y que lo que requerian de las autoridades
era el permiso del departamento para poder ¡r en represent¿ción de la tacultad de lngeniería y
del pafs. A pesar de todo, la respuesta siguió s¡endo regat¡va. Nosotros como a AEFI a rolicitud
de los estud¡antes tratamos de gestionar transporte y permit¡r la oportunidad de que pud¡eran

asistir, entonces nosotros gestionamos apoyo en la VOAE a través del abogádo Ajax lrías, con
quien se sostuvo una reun¡ón iunto con los estud¡antes de la carreñ¡ de lngenieía lndustrial y se

obtuvo respuesta pos¡t¡va, y en ese mismo momento procedimos a reservar el transporte y hacer
los trámites de perm¡so ante la rectorÍa, estipendio de los motoristas, con la ún¡cá condición que
era necesario as¡gnar un profesor encargado de acompañar ¡os estudiantes, y¿ que por política
univers¡taria no pueden irse solos. S¡n embargo, las autor¡dades del depanamento de lngen¡ería
lndustr¡al mantuvieron le negativa, a pesar de poder aclarar todas las dudas pertinentes en la
reun¡ón que se desarro¡ló el 11 de septiembre con las autoridades de h Universidad de San

Cados, VOAE, el presidente del ConSreso elud¡antil de Cuba estud¡antil y le Decanatura de la
Facu¡tad de ingen¡ería, para aclarar las dudas sobre el trato, la segur¡dad de los estud¡antes
hondureños. y en general del plan de trabajq por lo que el presidente estud¡antil hizo una
preseñtación y se explicó a Íondo y a detalle todas las act¡vidades €n todo el it¡ner¿rio,
gararn¡zando la mayor hosp¡talidad y cordialidad. Garantizaron de que los estudiantes iban a

lener todos los beneficios y que iba a ser un congreso meramente académ¡co y que no iban a
estar perd¡endo tiempq s¡no que lban a aprovechario, sin embargo. El iefe de departamento de
lngeñ¡ería Industrial convocó a una reunién de emergencia para dar una respuesta de maner¿

¡nmedlata, ya que se necesltaba el dlctamen final por el periodo de inscripciones del Congreso.
La respuesta la rec¡bimos 2 días después a través def ofic¡o de ll No. 280-2023, el miércoles 13

de sept¡embre a las 14:00, el dictamen fue no farorable, indicando que no apoyamos a que los

estudiantes asistan de manera presencial, sin embargo, el mayor ¡nterés de los estud¡antes eta
as¡st¡r a las v¡sitas técn¡cas par¿ reforzar conocimientos. Continua al presidente de la AEFI

indicando que irónicamente se ¡nvitó a ¡os estud¡antes a participar en el Congreso de manera

virtual cuando es de conocimiento c¡entíñco que las visitas técnicas son una demostración y una

ejemplif¡cación del mundo real par¿ los estud¡antes que estudian cualquÍer ¡ngeniería dentro de

tas v¡sitas técn¡cas. Ahí es donde nosoüos sugerimos que debemos reforzar los vfnculos para que

como facuhad y a nivel internacional ev¡temos contratiempos, porque en el caso que nos ocupa,

tenemos una pésima ¡magen con las personas organ¡zadoras del congreso y las autoridades de

la Unlversidad de San Carlos. En comunicac¡ón que se ha ten¡do con ellos, se nos ha ñot¡ficado

como Comite Ejecut¡vo que no se nos volverá a invitar como Facultad de ingenierÍa a este evento
porfalta de argumento vál¡dos, impid¡eron a los estudiante§ desplazarse a la Un¡vers¡dad de san

Carlos cuendo era da conoc¡miento de las autoridades de los SAC, que lo único que se neces¡taba
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era un doc€nte para poder acompañar, ya que todo ya estaba cub¡erto por los estudi¿rtes y los
medlos proporcionados como transporte, autént¡ca y perm¡sos que ya estaban s¡endo (1lbiertos
por VOA€. Cont¡nua el pres¡dente de la AEFI, y hace una exhortación en caÉcter personal a la
.lunta Direct¡va de la Facultad, para que no se les n¡egue a los estudiantes participar en
activ¡dades similares académicas que son únicas, de es¿ menera eyitar que luego se establezca
que no hay una relac,ón be¡efic¡o coto adecuada, porque los estud¡ant€s cubrirían costos. a lo
más, se requerirían los viát¡cos del profesor encárgado. Las gestiones que hacemos las basamos
en las Normas Académicas, artículos E7,90,93 y 100 relacionados con Ia internacional¡¿ac¡ón.
Razón por la cual los departamentos deben incluir en su planific¿c¡én anual la part¡c¡pación en
eventos similares, considero que los estud¡antes tendrían una visión más amplía de la In8enierÍa,

así como la investigación indioda en el artÍculo 102 del Reglernento de la Ley Orgánicá y la
oportunidad de tener certificac¡ones por part¡clpación, lo cual redunda en una mejor hoja de
v¡da para cada estudiante y la oponunidad de establecer contactos con profesionales de otros
peíses, por lo que hacemos formal petic¡ón a la Honorable Junta Direct¡y¿ de Iá Facultad que
pará el próximo congreso en modal¡dad híbrida se prior¡ce la presen€ialidad antes que la

virtual¡dad, por [o qu€ tamb¡én es ¡mportante las relaciones con ¡a VRl. Como AEFI elamos en

la mejor dispos¡ción de tr¿baiar con cada Departamento, con cada docente, por ejemplo,
siempre hemos estado en la med¡aciófi, por ejemplo, en las tomas estuvimos anuentes
acompañar al Dr. Ramos, pard poder hacer el trabajo de la secretar¡a de la Facultad, así como al

decano, finalmente ofreció palabras de aSradecimiento por la oportunidad de dir¡girse a la iunta
directiva y el pres¡dente, también le agradeció su part¡cipac¡ón. A $ntinuación, el ln8. Oscar

Vlad¡mir ortiz HernJndez pide la palabra ¡ndicando que por ser un informe y tal como lo ¡nd¡có

el pres¡dente, el presidente de la AEFI no puede hacer exhortac¡ones n¡ solicitudes, por lo que

no debe constar en a€ta las exhortaciones y sol¡citudes, y¿ que si no podemos debatir no es

procedente. Toma la palabra el presidente e ¡nd¡cá que, por ser un ¡nforme, únicamer¡te se le da

el espacio a solicitud de la representación estudiantil aclarando que deben enviar las solicitudes,
sea s¡empre a través de un oriclo, aunque sea dlg¡tal, eso no hay ningún problema, precisamente
porque yo tuve que llamar al presidente para preguntarle, debido a la forma en que estaba

redactado no erd muy claro lo que sol¡chaba, es muy ¡mportante la redacción y colocar toda la
información básica para que nosotros, desde la presldencia y la secretaría podamos se gest¡one

si es necesario traer un invitado o algún otro detalle, por lo que se da por recib¡do el informe y

consta en el acta la participación del pres¡dente de la AEFI, por lo que mos al sigulente punto;
el s€Gr€tario lnd¡ca que es la pres€ntedón de avance de las normas pafbmentar'tas, de nuevq
el p.esidente ind¡ca que aquí tenemos un equipo de trabajo. resalta la importanc¡a de ver los

avances, por supuesto que no es un tGbajo fácil, pem es una neces¡dad establecer un manual

de normas parlamentar¡as que cubra todos los detalles. Sin embargq yo creo que poco a Poco
lo podemos ir pulíendq poco a poco lo podemos ¡r agregáñdose algunos artículos; en la

coordinación, está el ingeniero Óscar, a quien le sol¡citamos que nos pres€ñtara un avance, y

cuando ya le den ¡ntroducción directamente a la Secretaría, €l procedimi¿nto es aprobar artículo
por artículo, o sea que esa va a ser una reuoión larga lra que ese manual, así como todos los

reglamentos, se aprueban artículo por artíñ¡lo, o sea que vam6 a votar sobre los 'X- cant¡dad
de artículos que están incluidos, entonces es un procedimiento que debe estar elablecidq
porque asÍes el proced¡miento para aprobal, este tipo de reglamentos o manuales que conducen
la conducta de esta Junta direct¡va, co¡cede la palabra al ln8. Oscar Vlad¡mir Ort¡z Hernández,
quien indi(á gue más b¡en disculpándome con toda le Junta d¡rectiva, porque es cierto, yo estoy
coord¡nando, pero no he podido reunirme con el equ¡po, recibí una comun¡cac¡ón del Doctor
Ramos, a las 2 semanas que fue nombrada la comitiva, pero yo no he podido señta.me a trabaiar
en equipo, estoy buscando ayuda de alguien más para que nos oriente un poco, y con ¡nsumo

empezat les tra¡go una disculpe porque no les voy a dar un avance formal, aún no he pod¡do
reunirme con el equipo, s¡n emba8o, buscaré el espacio para que nos reunamos y que
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avancemos y en la próxima reunión de runta mostrar los avances que como equipo podamos
definir. El pres¡dente toma lá palabra y agradece ál tng. Oscrr vladimir Ortiz Hernánder e ¡ndica
la importanc¡a de las normas parlamentarias, precisameote porque dictan, sin embargo,
re€on(xe que se cuenta con las generi¡let y que no se trata de apurar sino que es importante
disponer del t¡empo nec€sar¡o para contar con un documento adecuado porque esta Junta
directiva no puedefallar porque define elcomportam¡ento de las reun¡ones en la Junta d¡rectiva,
por ejemplo cuando vimos las normas parlam€ntarias del Consejo Universifdrio, detalles que
llaman la atención era que cada persona no podía exceder de una part¡c¡pac¡ón de 5 minutos,
por ejemplo. que nadie podía part¡cipar 2 veces o más de 2 veces sobre el m¡smo tema, , y que
asf todos tenemos las mismas reglas, los mismos derechos y deberes. Segulmos entonc€s
¡ngen¡ero con el dguiente puntq tonla la palabra el secretaño e ¡ndlca que el sigulente es la
pr6entad&r de avance de propu€stes de ajuste, de requlsitos de admis¡irn para asdrant6 a
la U AH de lie Fac¡¡ltad de ln8énlería, antes el pres¡dente expresa que recuerda haber llamado
en alt¿s horas de la noche a la lng. Gladys lveth Ffores Solórzano, ya que tamb¡én tenemos una
priorización en base a este punto y les explico por qué nos han unido en el m¡smo punto que
medic¡na, med¡cina e ingeniería deben presentar a más tardar en el s¡gu¡ente Conseio
uñiveRitario, pr¡mero yicerrectorÍa eadémica y al Consejo univers¡tar¡o las la adecuac¡ón de los
criterios de admisión una de las cosas más importantes con este proceso de los criter¡os de
admisión es que hemos detectado a través del personal de admis¡ones, que la prueba de
aprovechamiento matemático ya está incluida en la prueba de act¡tud académica y por tal rázón

estamos sacrificando a nuelros asp¡rantes, porque están obligados a real¡¿ar la PAA y después
en horas de la tarde la PAM on una duración cons¡derable, sin comer bien, y le ¡ndique al

seoetario que el proceso de anállsis debe ser realizádo con los coordinadores f¿ que son ellos
los que üven día a día cambios de cárrera, y t¡enen mayor experiencia, así que se designé a la
lng. Glad\A lveth Flores Solórzaoo como coordinadora, y la op¡nión de los eludiar¡tes y tamb¡én
el lngeniero Ordoñez de Admisiones está listo con su equipo para darle la forma al documento
de soporte, para que pueda ser somet¡do al consejo Univers¡tar¡o y aplicado antes del primer
proceso de admisión del próximo año, socializándolo adecuadamente. Entonces es uBente que

tanto med¡c¡na como nosotros que estamos en este proceso de cambiq lo presentemos a la
brevedad, !.a que el secretar¡o del Consejo Un¡veBiario ha solicitado que tanta medicina como
ingeniería presenterÍ está sol¡citud porque tenemos situaciones similares. Una verdád, no sé s¡

medicina fa va a qu¡tar, va a mod¡f¡car, abrir cupos. La maner¿ en que proceda la facultad de
medic¡na no necÉsariamente es igual a nuestro caso. En la Facultad de ¡ngeniería, a Ia fecha
estamos cerca de los 4100 estud iantes, todavía no estamos dentro de la capacidad ¡nstalada, me
refiero a que la cantidad de estudiantes exceden la C2pacidad de aulas, docentes y laboratorios,
sin embargo, debemos afinar la aceptación de nuevos estudiantes, pero también hacerle menos

d¡ficil pro€eso que me parece ya es complicado, incluyendo los cámbios de carrera, por lo que

con todo esto la lng- Gladys lveth Flores solórzano junto con los coordinadores han tenido que

trabaiar fuertemente para hacer ese análisis, también se solicitó un informe a Admis¡ón y

entrego una enorme base de datos, el presidente cede la palabra a la lng' Gladys lveth Flores

Solór¿anq qu¡en hace una expos¡ción de los hallazgos bueng yo qu¡ero comenzar ir€eniero,

Bracías por la ¡ntroducción, el trabaio que hemos estado realizando reuniéndonos de una forma

un poco accidentada, porque los tr3baros de coordinación hoy llevan un montón de t¡emPo' pero

antes que nada. yo creo que tenemos que pensar muy bien, ¿por qué quefemos modificar los

cr¡ter¡o6 de adm¡slón?,la raz6¡, nos estamos quedando vacíos en nuestras carreras, no están

v¡n¡endo nuevos estudiantes y eso se lefleia e. los datos que nos brindó Admisiones. Sin

embaBo, entre más escudr¡ñam05 co¡ los compañeros. empezamos a ver incluso ¡nconSruencia

de datos y cuando hay ¡ncongruencia de datos, a veces hace d¡fíc¡l hacer un análisis porque

empezamos ver d¡f€reñcias entre los datos qu€ publ¡can d¡ferentes instancias en la UI'¡AH y

tampoco con el portal de estadística, hic¡mos un tipo de análisis para ver por qué al menos 4 de
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las carrerasde las 6 carreras, además de que no están ingresando, nos estamos guedandovacíos,
bíen ápido de una forma bieñ ráp¡do, las matrículas par¿ nosotros han bajado casi uñ 309ó la
cantidad de alumnos res¡dentes, por así decirlo, no digamos los de pr¡mer ingreso. El análisis
comenzó con la PAM,ya que la misma pudiese \€rse como ese elemento que nos está haciendq
que la Bente no venga, qoe no entre, que tenga miedo, que se ponga nerviosa y no lo apruebe,
talcomo lo acaba de decir el pres¡dente, sin embargo, cuando analizamos a fondo los datos, la
PAM sí, puede ser un disuasivo para que la genté se apunte yse convierte en un aspirante, pero
no está s¡endo un motivo para que s€ queden afuera, en lo ebsoluto, porque no elamos
alcanzando las metas para nada, entonces el ¡nformetr¿e ahíla primera parte yvamos a recordar
por qué se ¡nstauró la PAM, realmente, creo que todos los que elamos aquí desconocemos los

estudios bajo los cuales se fundamentó. Sin embargo, en el documento de criterios de admisión
reza, lo cual también lo anotamos forma liter¿I. que erii porque habían bástantes estud¡antes
que en 9 de cáda 10 clases que tenla un factor numérico, como es normal eñ ¡ngen¡erfa, tenían
un baio rendimiento yque había un 40% de reprobación, y que se queria mejorar el rend¡miento,
es ¡mponánte defin¡r qué consideraron rendim¡ento en es€ momento, porque rend¡m¡ento
podríamos vedo lo que tenemos hoy por hoy en toda la Un¡versidad, ya que los Indices
acádém¡cos han mejorado o quizá el rendimiento de egreso mejoró ¿No sabemos cuál es el

concepto y ahí empezamos una discusión que duró toda una reunión, verdad? en la eliciencia
terminal ha mejorado el promed¡q el índ¡ce académ¡co de egreso ha m€jorado tamb¡én, pero
tamb¡én tenemos las consesJenc¡as de la pandemia y la v¡rtualidad, observamos que los fnd¡ces

de graduación han aumertado considerablemente. El otro aspecto que también ya involucrába
la aprobación de la PAM er¿ un anális¡s estructural, de la capac¡dad ¡nstalada, ya que no tenemos
suf¡c¡ente capac¡dad a tal grado que nos peleamo las aulas, por lo que nos preguotamos cómo
fueron calcul¿dos esos 1300 cupos. También se hizo un anál¡s¡s con una tabla en donde se

résumen los cr¡terlos de la PAA y la PAM, se encuentra uná pequeña diferencla en ar¡tmética, los

temas de algebra y geometría son los mismos, análísis de probabilidades, en la parte de
tn'gonometría se está haciendo una doble eváluac¡ón y el rend¡m¡entg no se puede vincular
d¡rectamente a lá PAM el alto rendim¡ento de eg.eso otro de los objetivos del establec¡miento
de cupos era, evitar la saturaclón de las carreras, porque en la PAM hacÍa la diferenc¡a, en el

ranking porque la PAM no se apruebá, n¡ s€ reprueba, simplemente hacía la dferencia para

cuando tuüérámos un exceso de aspirañtes que los mejores y más cal¡f¡cados aspir¿ntes o con

aditudes pera ingen¡erfa, me rctracto de me¡ores los que tengan mejores aptitudes para

in8eniería pud¡esen asegurar su cupo, sin embargo, vámos a ver más adelante en un cuadro de
Excel, ño estamos nqnca llegamos a los 1370 cupos que se supone que deberíamos de tener,
nunca los alcanzamos, por lo tanto, la PAM nunce dis{riminó en ese aspecto, o sea, no tenemos,
para medir la funcional¡dad, el otro es que ya la PAA y¿ incluye el componente matemático, así

que yá se está evaluando y hay un impacto econémico, porque tal como yamos contár un poco

de las experiencias que hemos ten¡do al ir a los coleg¡os, preocupados por esta situación del
bajo rendimientq un grupo de coordinadores hemos tomado la ¡niciat¡\€ y nos vamos a los

coleg¡os presentar las cárreras que ofrece la tacultad, y una de las primens preguntas y de las

que más resuera es, cuánto cuesta realizar las prlebas, y entonces procedemos aclarar que son
750 Lempiras por las 2 y que si solo hacen una son 350 Lempiras, entonces vemos gue el impacto
económico si puede representar impacto económ¡co y barrera para la realización, por otro lado
el impacto, digamos psicosocial, lo que explicaba el ingeniero, el miedo, todo lo que hemos s¡do
apl¡cadores hemos visto más de álguno med¡o ve.decito, medio con el estómago rewelto pot el
miedo, era que tienen yo personalmente en la coordinac¡ón he recibido pedres preoojpados y
he tenldo estudiantes con excelente puntaie rondando al 100% y que en PAA se quedan con 990
y me cuentan la histor¡a, "el padre ind¡cá que ella pasaba estudiando, fuerte, y que.ioven era
muy tensa", pero ese m¡edo y ese m¡to que ex¡ste con lo d€ la PAM creo que ha perjudicado y
puede represer¡tar una barrera, els¡gulente es elimpacto logístico quetiene para la Universidad'
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Todos somos test¡Bos cada vez que se realizará un proceso. Los compañeros de adm¡sión
sol¡citando colaboradores, o sea, el día de ia prueba, casi se agarra a cualquiera para que ayude
y eso ecoñómicámente, también, t¡ene un ¡mpado porque estamos hablando de una doble
jornada, lo cua¡ no estámos seguros de que sea pedagógico, cons¡derando que tamb¡én a ¡os

nuevos asp¡r¿ntes les intim¡da el campus. El equ¡po de coord¡nadores consideramos que
definitivamente la PAM no es solámente Io que nos ha hecho bajar, la cantidad, s¡n embargo,
llegamos a la conclusión que la PAM se debe eliminary quedarse ún¡camente con la PAA. En este
momento consuha la lng. Gladys lveth Flores Solór¿ano si es necesario hacer un corte ahí para

recibir preguntas de lo expuestoy el presidente ¡nd¡ca que es necesar¡o recordarque los criterios
de admisíón no solamente son para C¡udad Universitaria y que el anál¡s¡s hecho por los

coo¡dinadores tiene un impacto nacbnal, e indica a la lng. Gladys lveth tlores Solórz3no para
que conünue, y ella ¡ndica gue es necesar¡o la colaboración del presidente so.ia¡¡ce con los

centrG regionales para que ellos puedan emitir su opinión, porque con el¡minar la PAM no
estamos dic¡endo nada sobre la PAA, ésta continúa como está, no estamos diciendo nada sobre
lo que establecen las normas académ¡cas, consideBmos que con la el¡minac¡ón de la PAM

también tendrÍamos un efecto pos¡tivo sobre el camb¡o de €arrera. Por ejemplo, les comento
que rec¡entemente, llegó una muchacha egresada de matemát¡c¡ 85 de promedio t¡ene su títu¡o
ya graduado y bajo las condiciones actuales, cuándo íeen que puede entrar a la cárrera de
lngeniería lndustr¡al, hasta eltercerperiodo delotro año y tiene que hacer PAM, ese es elcr¡terio
y a los alumnos internos tamblén es 1 año como mínimo. Lo establec¡do en las noñnas se
considera bien, porque parece rácional, ya que, s¡ una persona está dudando sobre que qu¡ere

hacer en el futuro, uñ año del t¡empo para reflexionar, a pesar de esq aún hay personas que se
cambian hasta tres o cuatro cerreras. En el análisis real¡zado se incluyeron las fórmulas cot¡o
que no exil¡er¿ la PAM, pará regular todos los procesog, luego toma la palabra el presidefie
indicando que cree que es el único sobrev¡viente de la creac¡ón de los cr¡ter¡os y que éramos la

única facultad que no tenía cr¡terio de admlsión, por lo tanto, era puerta ab¡ena para todo el
que qu¡s¡era entrar, no imponaba de que cárrer:¡ entonces, en ese momento teníamos grandes
problemas y seguimos ten¡endo problemas de espac¡o, Sin embergo, uno de los errores que se

@metieron entonces es que un estudiante que s€ gr¿duó de ingeniería debe volver hacer PAA y
PAM o un trato especial para los estudiantes de matemáticas y fís¡ca, por lo que tenemos la

oportunidad de enmendar en esta ocas¡ón, retoma la palabra la lng. Gladys lveth F¡ores

Solózano. Sí, nosotros lo planteamos en deja rlo en 90O puntos para cambios internos, ¡nterviene
lng. Osc¿rVlad¡m¡r Ortiz Hemández e ¡ndica que p¿ra efedo de rankingse usará el índ¡ce global,

retom¿ la palabr¿ la lng. Gladys lveth tlores solórzano quien hizo explicación de las fórmulas
establecidas en cada uno de los casos ¡unto con la pan¡c¡pación de lnt. Oscar vladim¡r Ortiz
Hernández y el lng. lairo Francisco Gómez tigueroa, dando forma global a la propuesta, iunto
con la ¡ntervención del pres¡dente, discutiendo temas de reprobaciones, de plan de clases, etc.

Sobre la retroalimentac¡ón docente del desempeño en las clases, para que sea de conoc¡mie¡to
de todos los profesores. También la pan¡c¡pación de Estudiante oiana Desirée Meiía Cánales,

sobre la forma de evaluación que real¡zan los estud¡antes. lndica el Presídente que muchas

evaluac¡ones no son siempre b¡en rec,b¡das por todos los profesores. A continuación, s€ real¡zó

una d¡scusión ampl¡a de la propuesta con opiniones diversas, de las cáracterísticás de las pruebas

en cuento a profund¡dad, en cuento a los camb¡os que ha sufrido la PAA y del porque ya no es

necesario que los asp¡r¿ntes hagan la PAM y la v¡nculación que ti€r¡e la PAM con todas las

Érreras de ¡ngen¡ería, un punto resaltable indic¡ la ¡ng. Gladys lveth Flores SolÓrzano es la

disminucíón de la cantidad de alumnos, dónde se quedan, logran entr¿r a la Uni\i€rs¡dad,

rev¡sando todos los detalles mostrados en la ¡nformación procesada a partir de los datos

requeridos y suminístrados por Adm¡s¡ones, los ¡nst¡tutos de educación secundaria qu€ logran

entrar, la lng. Clara liabel Ortlz valdez , el lng. Oscar Vladimir On¡z Hernández , el Dr- Elías

Leonardo García Urquía , la Estud¡ante Diana Desirée Mejía Cánales, manifiestan diveÉas

§
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consultas y opiniones, un dato importante es que nunca se han logredo alcanzar los 1700 orpos,
se encontró incongruencias con l6 datos que la Universidad pública en el portal, los problemas
que t¡enen por ejemplo en lngen¡ería en Sistemas, explica el presidente, porque desde tercer
año, obtienen trábaios, En el análisis se evidencia una cadena de des¡nformeción entre los

difurentes á€tores que s€ encargan en acercer la UNAH a la sociedad con mlras a logr¿r
cand¡datos. Expl¡ca el lng. Oscár Vladim¡r Ortiz Hernández, qué a tal grado que la desinformac¡ón
de lG candidatos hace que una v€z que deben hacer las prueba o no la hace, no la aprueban y
ento ces los padr€3 deciden o trabajan o se van a las pdvadas. Diversos problemas, explica el
lng. rairo Fráncisco Gómez F¡gueroa, el lng. oscar Madimir Ortiz Hemández y la lng. Gladys lveth
Flores Solór¿anq s¡ste una ola de desinformac¡ón. florque la socialización que la UNAH hace
para mostrar el proceso de admisión ená desfasada, i,e que se realiza cuando los $tudiantes
hacen las pÉcticas de colegios, interviene el presidente ind¡cando que la feria vocacional debe
realizarse por lo menos tres veces al año, eñ los coleglos de alta población como el central
\¡cente Cáceres, interv¡ene els€cjetario ind¡cando lá importancia de la eliminación de la PAM, y
el presidente Ind¡ca que no es que se abren las puertas de p¿r en par, s¡no que se facilita el

acceso, se van ampl¡ar los cambios de carreras, no tendrán que esperar tanto tiempo. La lng.

GladF lveth Flores Solónano sugiere que debe haber un departamento de seguimiento y

tamb¡én de inteligencia, que se mantenga de cerca con contactos, ya que los orientadores de los

inst¡ü,rtos desconocen detalles muy especificos de la UNAH. El gran éxito de los coordinadores
de los coordinadores de las cárreras de ingeniería ofrecerá muchos beneficios, sobre todo por lo
creativo de las acciones que han reali¿ado. l-a Estudiante Diana Des¡rée Mejfa Cánales dice que

es necesaño continuar con el equipamiento porque eso cruso gran impacto, por lo que se
requ¡ere soc¡alizáción y seguim¡ento. lnterviene el pres¡dente ¡ndicando que debe ás¡st¡r a otra
reunión, en@rga al secretario y propone que, al finalizar el punto, ¡a junta autor¡ce elev¿r pard

real¡zar trabajos en conjuñto con la dirección de adm¡sión y que él se encargará de socializar coñ
los centros reg¡onales porque desde !a Facuhad emana las direcciones, la Estudiante D¡ana

Deskée Meiía Canales consulta s¡ se pueden crear cuerpos dentro de la facuhad, lng. Gladys

lveth Flores solór¿rno ind¡ca que eso ya no conesponde a los coordinadores, no se puede hacer

elseguim¡ento, el lng. OscarVlad¡mlr Ortiz Hernández indica que en la UNAH ya haygente que
ya le pagan por hacer el trabaio, VoAE y Adm¡sión, ya que las actividades que real¡zan son muy
pocas, el lng. os€r Vladim¡r ortiz Hernández proporie que los claustros deberíamos
pronunciarnos a esas instanciat para que hagan sus labores respoñsablemente, la AEFI, la Junta
Directiva, @ñtre el slstema, contra las instancias de la UNAH que no ha€en bien su trabaio y
publlcarlo, la lng, Glad)rs lveth Flores Solórzano ind¡có las coñclus¡ones ñnales del trabaio de
invest¡gac¡ón. el siguiente punto es, preSunta Dr. Elías Leonerdo García Urquía s¡ las otras
uñiversidad de Centroamérica tieñen pruebas de ingreso, s€ procedió a la votación, se aprobó
por unan¡m¡dad, el siguiente punto, insiste el lng. Oscar vladim¡r Ortiz Hernández para hacer el

pronunc¡am¡ento y llevarlo al claustro y la AEFI para que ma¡ifestemos nuestra opinión respecto

a los problemas de la UNAH en cuanto a la matr¡cula; nombramlerÍo de coord¡nación de
autoeva¡uaclón, el presidente habla de la necesidad de autoevaluación para que nos veamos

como estamos, duele, pero propíc¡a mejor¿s, y creación de nueva oferta, el presupuesto debe
tener una razón y lóg¡ca para gastarse, se realizará mediante convenio mediante el CONFEDI de
Argert¡na, y propone nombrar al Dr Marco Remos integrando estudiantes, docentes, jub¡lados,

empleadores, quieñ t¡ene la exper¡enc¡a de la elaboración del Mesocurriculo, y creemos que
puede comp¡etar eltrabaio, pud¡endo sol¡citar apoyo éconóm¡co y ñov¡l¡¿arse de ser necesario,
hecha la propuesta co¡sulta si se aprueba, votos unánimes, nosotros debemos poner lo
parámetros de la autoevaluación de eieclrción inmediata. Puñtos varlos elaborar el
pronunc¡am¡ento, el secretar¡o indica que es un pronunciam¡ento que va e ¡ncomodar. lng.

Gladys lveth Flores Solórzano establece que debemos ser muy cuidadosos con lo que se díga,

académico. La Junta D¡rectiva realizará el pronunc¡amiento, se redectárá yse llevará un borrador

dE
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en la pro<ima r€un¡ón, el lng. Oscar Vlad¡mir Ortiz Hernánde¿ indica que es jalar las orejas a las
obligaciones á quien corresponde, el secretario indica que aun y cuando no iogre cambios no
hay que decepcionarse, siendo las 15:46 de la tarde, finalizamos la reunión. Indica e¡pres¡dente
se va a enviar con antici ra que en la reunión sólo se hagan los cambios.

Dr. Uarco Antonio
Secretario Facutted
SecrÉterio Jünte

lngen
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ACTA JUNTA DIRECTIVA FACULTAD DE INGENIERIA
Sesión ordinaria No. 5

Reuñidos las s¡guientes personas: MSc. EduardoJoaquín Gross Muñoz, Dr. Marco Anton¡o Ramos

Espinal, MSc. Gladys lveth Flores solórzano, MSc. Oscar Vlad¡m¡r Ortiz Hernández, MSc. Jairo

Francisco 6ómez Figueroa, Dr. Elfas Leonardo García Urquía, MSc. Clara lsabel onlz Valdez y la
Estud¡ante Diana Desirée Mejía Canales; toma la palabrd el presidente indicando un saludo,

siendo las 09:12 horas de la mañana del día 28 de febrero de 2024, en ¡as oficinas de lá

decanatura, segundo piso edificio 82, ¡nstrulc al secretario pára le lectura de la agenda, el

secretar¡o h¡zo lectura de la agenda de la s¡gu¡ente manen: 1. Comprobadón del quórum,2.
apertura dé la seslón, por parte del Presidente de la lunta, r. Lectuta d. la agenda, se aprobó
por unanimidad, 4. LectuB, dlsanslón y aprobaclón del .cta anterior, se aprobó por

unanimidad, S. Lectur" de correspondencla erwiada y reclbida, se realizó la lectura de los

documentos; a) Oñc¡o Fl N" 4054 del 03 de noviembre 2023, relacio¡ado con oñc¡o sin número
de la misma ftcha remitido por el Máster Oscar Vlad¡mir Ortiz, Coord¡nador de la Carrera de
lngeniería Química. b) Ofi€io CCA{02-2023 de 22 de febrero 2024 suscrito por ¡as s¡guientes
personas: MSc Gladys Flores. MSc. Oscar OrtÍz y MSc. Jairo Gómez, cottenlendo Criterios de
Admisién Facultad de lngeniería,6. Exposleión de los Crlte¡los de admlslón por Parte de 13

Comisión nombrada y Aprobación por la Junta Directi\ra, la MSc. Gladys lveth Flores Solór2ano
realizó una breve exposición de la construcc¡óñ del documento denominado CRtfERlOs DE

ADMtsÉN FAGULTAD DE lilcE lERfA, se sometió aprobac¡ón y se aprobó por unan¡m¡dad,7'
Lsctur¿ y resoludón del Easo de la In8en¡erd Miriam l\rette River¿ Leiva (Oñc¡o Ft N'¡lo.l), en

este qlso, el Presldente ¡nd¡co que la Junta Dirediva, no üene facultad para de€idir sobre un
traslado, ya que para el mismo, el interesado, la unidad que cede al interesado y el

Departamento que recibe, deben estar todos de acue¡do, además, la Facultad de lngeniería no
d¡spone de plazas para traslados, como Junta Directr'va, no podemos ir a un cuerpo coleg¡ado

como el Departamento e imponer el traslado, por lo que deb€ elaborase respuesta a la

interesada; el MSc. Ja¡me Antonio Galeas Díaz, indica que se debe ind¡car a la interesada el

procedimiento, el Presidente explica lo que ha sucedido y que de hedro la iñteresada ya se

acercó al Departamento, la MSc. Clara lsabel Ortiz Valdez y el MSc Oscar Vladimir Ortiz
Hernández indican iue en el seno del Departamento de lngen¡ería Qufmic¡ se debe revisar el

proceso y que el mismo sea uniforme en tod6 los casos. 8. Dis€uslón de Fechas propuestas
para reuniones de Junta Directiva del año 2024; a) Vlernes 22 de me'-2o 2024, b) Vierñes 19 de
ab(il 2024, c) jueves 23 de mayo 2024 d) jueves 20 de iun¡o 2024, e) jueves 18 julio 2024, f)
jueves 22 de agosto 2024 g) viemes 20 de =ptiembre 2024, h) v¡emes 18 de octubre 2024, i)

Viernes 22 de noviembre 2024, j) Viernes 13 de diciembre 2024, se aprobó por unanimidad con
las obsenraciones del Msc..,aime Anton¡o Galeas Díaz, todas a las 10:00 AM, el lugar por

confirmar, 9. Puntos yer¡os, no exlsüeron, 10. Cie¡re de séslón. Final¡rando la reunión a las 10:10
am.

A continuac¡ón, se procedió a la lectur¿ de Ia presente Acta, siendo r¿tificada á las 10:15 por

unanimidad.

Dr. Uarco Añtonio R
Secretario Facultad

Espinal
Facu lngenieria

c

1

Presidente

Muñoz

Secretario Juntá Di
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7 de febrelo de 2024

Oriclo UCAT-o07-2024

I¡getriero
Eduar¡lo Gross
Decarq de la facultad de tngedería
Uuiversidad Nacional Autónoma de llonduras

Est¡Eado IDg. Gl'oss

Le extietrdo u¡ cordial saludo a su persona. El motivo del presente oficio es para brisdarle respuesta

a la solicitud de la Facultad de Ingenieria por medio del oficio FI-j58 de 2024, el cual hace referencia

al requerimiento de infonnación de Comisión de Control de cesüón por medio de los oficios CCC-

07-WAII-2024 eD, el tema de las e¡risiones de clculares, actas, acuerdos y resoluciones fi¡¡es del

oes de febrero del 2024. iDdicamos lo sigui€rte:

I. CIRCULARES
a. lio se ha emiüdo docuneoto etr el trCAT en el mes de feb¡erc de 2024.

2. ACTAS Y ACUERDOS
a. No se ha emitido documento en e[ IICAT en el mes de febrero de 2024.

3. RESOI-UCIONESFIRMES
a- l.;o se ba emitido documeoto en el IICAT eD el mes de febrero de 2024.

Atentamente

CC. Archivo

r
rto

del I¡stituto d€ lDvert¡gr.ló¡ de Cl.trcl¡r Apllc¡d¡! y Tecnológlc¡s
de llgc¡lerl¡

I
ldel

Univers¡dad Nac¡onal Anómma de Honduras I C¡UDAD UNII/ERSfTARIA I fsgucigalpa M.D.C. Honduras C.A. I www.unah-edu.hn
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DEpARTAMENTo oe l¡¡Getlenín INDUSTRtAL

Olicio DfI No. 050 - 2024
06 de marzo de 2024 U.FI.A.H.

FACULTAfI DE !NGENIERIA
D:CAT{ATO

50É{" c{r,, i_¿ z
9,r blk,¿ ,|Ingeniero

Eduardo Joaquín Gross Muñoz
Decano de la Facultad de Ingeniería
Su Despacho

Estimado Ingeniero Gross:

En respuesta a la circular CCG,O7-fINAH 2l)24 recibido mediante su Oficio FI 358 de fecha 5 de marzo de 2024,
sirva la presente para enviar a usted nuestro informe correspondiente al mes de Febrero de 2024, solicitado por la

Comisión de Control de Gestión, apegado a los "Lineamientos para Generar la Información Pública a Divulgar en

los Portales de Transparencia".

Durante el mes de Febrero de 2024, en el departamento de Ingeniería Industrial no se emitió ninguna circular, ni

act4 ni acuerdo; ni resoluciones por parte de ésta Jefatura.

Remisión de solicitud de disponibilidad presupuestaria para las plazas (por jubilación y

renuncia) del Ingeniero Dionisio Carr¿nza e Ing. Elvin Gerardo Roqu€ Fúnez.

Solicitud a la Dirección de Servicios Generales para la elaboración de un presupuesto

para la balconeria del aula 401, como inicio en el acondicionamiento del aula 401 del

edificio 82 para la instalación de medios audiovisuales.

Remisión de solicirudes de pago por carga académica adicional para e1 | PAC 2024.
Febrero 2024

Informe mes de Febrero 2024 - Ingeniería lndustr¡al Páginr t de 2
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Fecha de
Realiz¿ción
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DEPARTAMENTo DE INGENIERíA INDUSTRIAL

La Coordinación del Departamento de Ingeniería lrrdustrial, si emitió las siguientes resoluciones firmes

Febrero
2024

6 Activaciones de Cuenta
Revisión de requisitos para reingreso a carrer4 emisión de

oficio de solicitud de activación de cuenta

50
Atenciones diversas a

estudiantes

. Evacuación de dudas sobre tramites y procedimientos
(virtual y presencial), prácticas profesionales, emisión de

constancias, cambios de carrer4 equivalencias,

Aprobaciones de pníctica.
profesional

o Revisión de documentación y emisión de nota de solicitud
oficial de pníctica profesional.

5 C¡iterios de Admisión Reuniones y €nhega del documento hnal a la Junta
Directiva de la Facultad de Ingeniería.

2
Reunión para la creación Ce

una nueva maestría
. Reunión con los Coordinadores Académicos de los

diferentes depart¿mentos de la Facuhad de lngeniería.

I
I

Comité de PÉctica
Profesional Supervisada

o Reunión con los supervisores de práctica profesional.

1
Reunión Proceso de
graduación lufio 2024

. Reunión informativa con próximos egresados sob,re el
proceso de graduación para los actos de graduación del mes

dejunio 2024.

0€
A

c.

c

José
al

Gladys Iveth tlores Solórzano, ¡o¿dor¿ d€ le C¿nera delngeniéñá Iñdulriel
úo JTCPIRSS

Informe mes de Febrcro 2024 - lngeoierí, Industrial Pág¡na 2 de 2

I Fecha de

I Re¿tizacién
No. I

I

I

I

l6

I


